



República de Nicaragua
CASA PRESIDENCIAL



**INTERVENCION DEL MINISTRO DE DEFENSA Y PRESIDENTE DE LA
COMISION NACIONAL DE DESMINADO DE NICARAGUA**

Azil Ramirez Valdivia

VII Reunión de Estados Partes de la Convención de Ottawa

Palacio de las Naciones de la Organización de Naciones Unidas

Ginebra, Suiza

18 de septiembre de 2006

1. Mis felicitaciones, Señora Presidenta por su elección y a los demás miembros de la mesa.
2. Nuestro saludo fraterno a los equipos de trabajo del Centro internacional de Ginebra para el Desminado Humanitario y de la Organización de Naciones Unidas, por el magnífico trabajo organizativo desarrollado para llevar a cabo este encuentro, así como nuestro agradecimiento al pueblo y gobierno suizo.
3. Con este espíritu, puedo asegurarles que está a su disposición nuestro apoyo y colaboración para avanzar hacia la meta de vivir en un mundo libre de minas antipersonal.
4. Señora Presidenta: Represento a un país que desde hace 17 años viene luchando de manera continua, y sistemática contra este problema, -casi 10 años antes que entrara en vigencia-, pues mi país se propuso erradicar este flagelo, los primeros años con nuestros limitados recursos, posteriormente con el generoso apoyo de la comunidad internacional y de la OEA.
5. Con esto queremos decir que, para Nicaragua, el cumplimiento de los términos que establece la Convención, no es una obligación...es una necesidad y es un compromiso para liberarnos de una vez y para siempre de este flagelo.
6. Y nosotros hemos sido optimistas y hemos soñado y por eso vamos a ser un país libre de minas anti personal.
7. Sin embargo, la tarea no ha sido fácil, para este año teníamos la esperanza de poder anunciar que nuestro país - uno de los más afectados de América - sería en pocos meses, un país libre de minas.
8. Pero el descubrimiento de nuevos campos minados o por sospechas de pobladores en algunos lugares, nos obliga a ser responsables con nuestro pueblo y con la Comunidad Internacional y tener que postergar este trascendental anuncio.
9. Esos campos no estaban en nuestros registros, y tenemos como Estado, el deber y la responsabilidad de limpiar esos campos o certificar la no existencia de minas.
10. Detalles de esto serán presentados cuando informemos sobre nuestros avances en el cumplimiento del artículo 5, por el Ejército de Nicaragua, que es la institución que realiza este trabajo en mi país.

11. Para Nicaragua, el plazo para completar la limpieza de las zonas bajo su responsabilidad se cumple en el año 2009, sin embargo, el Programa Nacional de Desminado Humanitario que mi país presentó a la comunidad internacional, contemplaba concluir antes de esa fecha, siempre y cuando contáramos con el apoyo sostenido de los países amigos de la comunidad donante, como ha sido hasta ahora.
12. No obstante, y a pesar que desde que comenzamos a recibir las denuncias de la población sobre el descubrimiento de nuevos campos – a la fecha se han destruido más de 13 mil minas fuera de registros (Casi un año de trabajo)-, hemos cumplido con nuestra obligación de comunicar a la comunidad donante, que esto podría afectar nuestro plan de concluir en el presente año.
13. Efectivamente, de acuerdo al ritmo de trabajo actual, la cantidad de hombres, medios técnicos y disponibilidad de recursos económicos, nuestra meta ahora es el 2007, tal y como lo hemos informado en Croacia y más recientemente en la reunión entre sesiones celebrada el pasado mes de mayo.
14. En Croacia también advertimos que sentíamos que América y particularmente Centroamérica, que es la primera Sub región del mundo más próxima a convertirse en territorio libre de minas, estaba saliendo del foco de atención de la comunidad internacional y por ende los recursos se hacían más escasos.
15. En nuestro caso, recientemente tuvimos la preocupante noticia de que uno de los principales y tradicionales amigos que nos ha acompañado y apoyado económicamente en esta lucha a través de la OEA, no dispondría de la totalidad de los recursos, pero confiamos –sin embargo- que seguiremos contando con su apoyo y el respaldo de algunos países hermanos.
16. Tenemos fe en nuestras capacidades y esperamos contar con la confianza y la cooperación que nos han garantizado para el año 2007 países amigos de la comunidad donante, tales como Dinamarca, Noruega, Japón, Estados Unidos y Canadá, a quienes reiteramos nuestra profunda gratitud.
17. Vaya igual nuestro agradecimiento a los gobiernos amigos de los Reinos de Suecia, los Países Bajos, España, y Gran Bretaña, Francia, Italia y Corea, así como a la Organización de los Estados Americanos, la Unión Europea y la UNICEF, que nos están apoyando en el 2006 y a quienes instamos a continuar colaborando con nosotros.
18. Finalmente y no por ello menos importante, nuestro abrazo fraterno a los hermanos países latinoamericanos que contribuyen a través de la Misión de Asistencia para la Remoción de Minas en Centroamérica, Argentina, Brasil, Bolivia, Colombia, Chile, El salvador, Guatemala y Venezuela. Juntos, entre todos, estamos haciendo el cambio que tanto necesitamos.
19. Que Dios les bendiga y muchas gracias.